



MARTES 15 DE ABRIL DE 2025

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

DENUNCIAS

“LAS ELECCIONES NO SE GANAN CON BARDAS”: GUILLERMO VEGA

Por Lorena Sandoval

“Las elecciones no se ganan con bardas, se ganan con ideas, trayectorias, orden y respeto a la ley”, apuntó Guillermo Vega Guerrero, coordinador del Grupo Legislativo del PAN en el Congreso del Estado, al hacer un llamado a los militantes a concentrarse en posicionar los logros de su partido y no en adelantar candidaturas. Incluso dijo estar de acuerdo con los señalamientos del secretario general de Morena, Alejandro Pérez, por la aparición de bardas adjudicadas a actores del Acción Nacional. “En lo que estoy medianamente de acuerdo con Alex Pérez es y me parece que hemos visto la aparición masiva de bardas que pudieran asociarse con actores del Partido Acción Nacional, que han negado que son ellos quienes las promueven, entonces habrá que creerles, pero habrá que investigar”, aseveró. Vega Guerrero consideró que la aparición de bardas con nombres de posibles aspirantes —tanto del PAN como de otros partidos— representa un posible fraude a la ley. “En Querétaro nos hemos manejado como respetuosos de la ley, como la cuna de la Constitución, y me parece que no hay cabida para eso”, advirtió. Ante este escenario, pidió al **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** emitir un posicionamiento y formar brigadas de inspección para investigar la colocación de publicidad anticipada; ya que aseguró el solo hecho de que existan genera sospechas y deteriora el ambiente democrático, pues dijo, puede llegar a representar un fraude a la ley, y eso es grave. “El órgano electoral tiene que intervenir con las herramientas que la ley le permite, pero necesitamos dotarlo de más facultades”, sostuvo. Durante su intervención, también exhortó a sus compañeros panistas a evitar conductas de promoción personal que vulneren la equidad en la contienda electoral; subrayó la importancia de fortalecer la identidad del partido como proyecto colectivo. “No es momento de nombres. Hoy, el líder del PAN en Querétaro se llama Mauricio Kuri, y lo que debemos hacer es presumir los logros de su gobierno”, dijo.

<https://oem.com.mx/diariodequeretaro/local/las-elecciones-no-se-ganan-con-bardas-guillermo-vega-22778056.app.json>

PIDE MEMO VEGA A IEEQ INVESTIGAR BARDAS CON MENCIÓN A ASPIRANTES

Por Gualita Jiménez

El coordinador de la Fracción Parlamentaria del Partido Acción Nacional (PAN) en la LXI Legislatura del estado de Querétaro, Guillermo Vega Guerrero, aseguró que es necesario que el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** investigue la aparición de bardas y pintas donde hacen mención a perfiles partidistas rumbo al proceso electoral 2027. Ello, por las bardas que evidentemente hacen alusión a figuras panistas como el secretario de Desarrollo Sustentable, Marco del Prete Tercero y el senador Agustín Dorantes Lámbarri; aunque el legislador aseguró que también se presentan estos actos en otros partidos políticos. En este sentido, hizo un llamado a que “cesen” los gastos destinados a estas bardas para posicionar perfiles en el colectivo social, dado que se vulnera la equidad de la contienda electoral. “El **Instituto Electoral del Estado de Querétaro** tendrá que hacer una investigación, porque la aparición de estas bardas no abona a la construcción de un camino democrático hacia la renovación de los poderes en 2027, en todos los partidos. Porque hay que señalar que no solamente hay actores de mi partido a los que se les señala con bardas, también tenemos de partidos como Morena, Movimiento Ciudadano, incluso del Partido Verde. Aquí lo que debe de haber es un llamado del árbitro electoral para que predominen este momento la medida y no se vulnera en los principios de equidad en la contienda”, precisó. Vega Guerrero recalcó que “no se gana una elección con bardas”, sino con ideas, trayectorias, orden y resultados; con personas que cumplen la ley en todos los sentidos, y no con “adelantados”. Por ello, instó a posicionar al partido como marca, con resultados



MARTES 15 DE ABRIL DE 2025

positivos logrados por los gobiernos emanados. Asimismo, Guillermo Vega resaltó que los actos del Comité Directivo Estatal del PAN no son actos anticipados de campaña; sino que se encuadran en actividades cotidianas de una fuerza política, con el objetivo de fortalecer la unidad de la militancia. “El evento que se hizo el sábado no constituye actos anticipados. Forma parte de la actividad que legítima y constitucionalmente tienen los partidos políticos derecho para llevar a cabo. Es parte de mantener la conexión y el trabajo político con una militancia”, sostuvo. (PA 7)

<https://plazadearmas.com.mx/pide-memo-vega-a-ieeq-investigar-bardas-con-mencion-a-aspirantes/>

<https://www.andresestevez.mx/magazine/noticias/item/57466-pide-guillermo-vega-revisar-el-origen-de-las-pintas-en-bardas-de-la-ciudad>

OPINIÓN | ... Y EL MISTERIO DE LA TINTA BLANQUIAZUL

Hablando de la llegada de la nueva serie secuela de Harry Potter, surgió un título digno de película de la clásica serie de magos y hechizeros... Harry Potter y el misterio de la tinta blanquiazul, esto quizá podría definir el origen de ciertas bardas pintadas con nombres de actores políticos del PAN, tales como Agustín Dorantes, Marco del Prete o hasta del propio Felifer Macías... lo cierto es que, al cuestionarles sobre estas, nadie sabe nada, quizá sea cosa de magia negra. Lo que, si es que se debe de investigar el origen de ellas, nadie las puso sólo porque sí, por eso, Guillermo Vega, líder de la bancada del PAN en el Congreso Local, hizo un llamado al **IEEQ** a que haga una investigación y vea que sucede, pero eso sí, dejó claro que estas técnicas de magia oscura no deben ser permitidas así sea del mismo partido al que pertenece. Y esto no es la primera vez que pasa, no tanto por el color azul y blanco, sino por varios partidos políticos, como fue el caso de Claudia Sheinbaum, pues quién no recuerda las bardas pintadas de #EsClaudia cuando la hoy presidenta de México aún era jefa de Gobierno de la Ciudad de México... esta brujería no distingue colores.

https://codiceinformativo.com/codice_politico/y-el-misterio-de-la-tinta-blanquiazul/

ELECCIÓN JUDICIAL

EL 51.8% DE LOS CANDIDATOS A MAGISTRADOS EN QUERÉTARO TRABAJA EN EL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

Por Berenice Santos

En la próxima elección judicial federal del 1 de junio, los queretanos elegirán a ocho nuevos magistrados de los tribunales del 22o. Circuito, con sede en Querétaro, entre 27 candidatos, el 51.8 por ciento de los cuales actualmente desempeña diversos cargos en el Poder Judicial de la Federación (PJF). María Pérez Cepeda. Postulada por el Poder Ejecutivo y Poder Judicial Número de boleta: 09 Especialidad: administrativa y civil Consejera del **IEEQ** de 2017 a 2024. (CQRO 9)

INFORMACIÓN ELECTORAL

DIPUTADOS PROPONEN INICIATIVA PARA FRENAR REELECCIÓN INMEDIATA Y NEPOTISMO ELECTORAL EN QUERÉTARO

Diputados locales de Morena, el Partido del Trabajo (PT) y el Grupo Independiente presentaron una iniciativa para homologar y reformar la Constitución del Estado de Querétaro, con el objetivo de prohibir la reelección inmediata y el nepotismo electoral en cargos de elección popular. La propuesta se alinea con las recientes reformas constitucionales federales en materia de democracia y rendición de cuentas. (DQ 8)



MARTES 15 DE ABRIL DE 2025

NOTAS PRINCIPALES

DQ: VIENE REFORMA PENAL POR “NARCOCORRIDOS”

Diputados proponen regular contenidos para frenar apología del delito de forma pública.

N: MAYORES CONTROLES

Regularán venta de alcohol por aplicaciones, en establecimientos nocturnos, salones y fiestas privadas.

AD: REGULARÁN VENTA DE ALCOHOL VÍA ‘APP’

Ante la venta de bebidas alcohólicas a través de aplicaciones móviles y fuera de horarios, el Gobierno busca regular estos servicios.

EUQ: COMERCIOS VEN CON INCERTIDUMBRE LA SEMANA SANTA

Preocupa a negocios establecidos del Centro Histórico la instalación de ambulantes en esta zona de la capital.

CQRO: SECRETARÍA DE INFRAESTRUCTURA, COMUNICACIONES Y TRANSPORTES Y MUNICIPIOS ACUERDAN DERECHO DE VÍA DEL TREN MÉXICO-QUERÉTARO

Los presidentes municipales de Querétaro, San Juan del Río, Colón y Pedro Escobedo acordaron con la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes facilitar la liberación de derecho de vía para el tren México-Querétaro.

PA: AVALAN EDILES TREN MÉXICO-QUERÉTARO

Alcaldes queretanos firmaron el convenio para liberar derecho de vía del Ferrocarril.

P: FIRMAN CONVENIO PARA LIBERAR EL DERECHO DE VÍA DEL TREN MÉXICO-QUERÉTARO

Construcción. El tren que conectará a Querétaro con la capital del país atravesará cinco municipios queretanos, cuyos alcaldes acudieron a la firma.

PODER EJECUTIVO

SE HAN VINCULADO A EMPLEO A 11 QUERETANOS REPATRIADOS

Hasta el momento 11 queretanos repatriados de Estados Unidos han sido vinculados a un empleo a través de bolsa de trabajo de la Secretaría del Trabajo, informó la titular de la dependencia, Liliana San Martín Castillo, quien detalló que estos connacionales fueron canalizados distintos puestos laborales, principalmente operativos técnicos, de acuerdo con su perfil académico, ya que la mayoría de ellos cuentan con formación media superior. (N 5)

PODER LEGISLATIVO

CONGRESO SE SUMA A DECLARAQ Y SEMOD

La Legislatura de Querétaro utilizará a partir de ahora las dos plataformas electrónicas: Declaraciones del Estado de Querétaro (DeclaraQ) y el Sistema de Seguimiento de Movimientos y Declaraciones (Semod), creadas por el Poder Ejecutivo para supervisar que sus funcionarias y funcionarios cumplan con la obligación de presentar sus declaraciones patrimoniales y de intereses. (DQ 8)



MARTES 15 DE ABRIL DE 2025

BUSCAN SANCIONAR APOLOGÍA DEL DELITO EN QUERÉTARO

El diputado local del Partido Acción Nacional (PAN) Mauricio Cárdenas Palacios presentó una iniciativa para sancionar la apología del delito en Querétaro, que prevé reformar el “Código penal del estado de Querétaro” para regular los contenidos y sancionar a quienes inciten a la violencia. (CQRO 6)

PIDE PRI NO COBRAR CASSETAS

La diputada federal Abigail Arredondo Ramos, dijo respaldar la propuesta de su bancada para eliminar el cobro de peaje en las carreteras durante los periodos vacacionales. De acuerdo con la legisladora, esta medida busca apoyar directamente la economía de las familias mexicanas, incentivar el turismo y reforzar la seguridad vial. (DQ 8)

INFORMACIÓN GENERAL

EMPRESAS BUSCAN A ADULTOS MAYORES

Ante una falta de trabajadores en el 70% de las empresas, las organizaciones están optando por contratar y buscar a personas adultas mayores para reincorporarse al campo laboral, indicó Tania Arita, directora de reclutamiento en Manpower Group. (DQ 12)

ARTESANAS OTOMÍES FUERON A LOS PINOS

Por lo menos nueve artesanas de la comunidad San Ildefonso Tultepec perteneciente al municipio de Amealco de Bonfil acudieron a una exposición a Los Pinos en la Ciudad de México para demostrar su talento y lo que elaboran en esta región. Fue Silvia Pascual García, artesana otomí quien relató que en diferentes ocasiones las han invitado a la capital de la república mexicana para demostrar lo que realizan en los talleres amealcenses, y que, cada vez más personas se motivan por querer ser parte de este tipo de exposiciones (...) (ESSJR 7)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

Cumplió. “Chepe” Guerrero se puso la meta de hacer de Corregidora un atractivo turístico y este fin de semana el municipio lo logró con el festival City, que atrajo a más de 13 mil personas que tuvieron un comportamiento ejemplar, sin un solo incidente de violencia ni de organización dentro y fuera. En cambio, hubo orden, seguridad y mucha alegría con un cartel musical rematado por Caifanes, Siddhartha, Juanes y Moenia. **Orgullo.** Fue un exitazo serio para el alcalde, pues tras la tragedia del Axe Ceremonia en CDMX aquí se extremaron las precauciones para la cuarta edición del City. En lugar de generar conflictos, el festival se volvió carta de presentación del municipio para miles de personas que lo visitaron (para regresar) y generó una derrama económica, según el secretario Adolfo Colín que coordinó el evento, de más de 5 millones de pesos. **Ya.** No lo comenten aún, pero todo indica que la esperada visita de Claudia Sheinbaum a Querétaro para iniciar los trabajos del tren México-querétaro se realizará a más tardar la próxima semana. Varias dependencias ya andan con los preparativos a toda prisa. (DQ)

BAJO RESERVA

Del Prete ya anda en modo 2027. ¿Conoces a Marco? Eso dicen las bardas que se pintaron con letras azules en distintos puntos de la entidad. Esto se ve como una acción de campaña anticipada. Pese a que nadie se atribuye la autoría, en el círculo rojo se las atribuyen al titular de la Sedesu, Marco del Prete, quien, nos cuentan, es uno de los panistas que suspiran con quedarse con la candidatura al gobierno del estado. Este fin de semana, nos dicen, don Marco ya inició recorridos por los municipios. En pequeñas reuniones celebradas en Colón y Cadereyta, nos refieren, el funcionario estatal, como no puede decir que busca la candidatura, se avocó a informar lo que viene realizando en



MARTES 15 DE ABRIL DE 2025

la Sedesu. Del Prete es corredor de maratones pero esta es su primera incursión en una carrera electoral. Pronto sabremos la condición y el ritmo que trae. **El Poder Legislativo se suma a la ruta de la transparencia.** En la Legislatura que encabeza el panista Gerardo Ángeles, nos cuentan, buscan mejorar la transparencia. Este, nos refieren, ha sido un reclamo ciudadano que lleva años. El primer paso se dio ayer mediante la firma de convenio con la Contraloría estatal. Con ello, nos dicen, el Poder Legislativo podrá administrar y usar las plataformas DECLARAQ Y SEMOD, desarrolladas por el Ejecutivo, lo que permitirá mantener un estricto control en el cumplimiento de la obligación del servidor público del Poder Legislativo, para que estos presenten su declaración patrimonial. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Firma Gerardo Ángeles convenio con contralor del estado. Que el diputado Luis Gerardo Ángeles Herrera, presidente de la Mesa Directiva en la 61 Legislatura del estado, firmó un convenio de colaboración con el secretario de la Contraloría del poder Ejecutivo estatal, Óscar García González, en materia de administración y uso de las plataformas de los sistemas de recepción de Declaraciones del estado de Querétaro (Declaraq) y el Sistema de Seguimiento de Movimientos y Declaraciones (Semod). El legislador explicó que el convenio tiene por objeto administrar y usar las plataformas Declaraq y Semod, desarrolladas por el Ejecutivo, “lo que permitirá mantener un estricto control en el cumplimiento de la obligación del servidor público del poder Legislativo, para que estos presenten su declaración patrimonial, coadyuvando para que Querétaro siga siendo un referente a nivel nacional, para seguir manteniendo los mejores estándares de calificaciones”. **Se reúne Del Prete con ejidatarios en la sierra** Que el secretario de Desarrollo Sustentable (Sedesu), Marco Antonio Del Prete, se reunió en la Sierra Gorda queretana con ejidatarios del Sello Querétaro y con brigadistas forestales de la zona. Del Prete Tercero realizó la entrega de pagos simbólicos del programa de captura de carbono para beneficiarios del Sello Querétaro, en esta ocasión fue para 19 ejidos de los municipios de Peñamiller, Jalpan de Serra, Landa de Matamoros y Pinal de Amoles. Además, explicó que, gracias al cuidado que los ejidatarios dan a sus predios forestales, se pudieron conservar más de 5 mil 800 hectáreas de bosque, que permitieron la absorción de más de 12 mil 600 toneladas de CO2 equivalente. El programa carbono biodiverso, en la reserva de la biósfera Sierra Gorda se enfoca en la regeneración forestal mediante la monetización de servicios ecosistémicos, especialmente por la captura y almacenamiento de CO2 en la biomasa de bosques y selvas; esto se logra a través de la exclusión del ganado y la prohibición de la extracción de madera. **Mantiene DIF estatal proyecto Antenas.** Que la Procuraduría de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes del Sistema Estatal DIF mantiene en operación el proyecto Antenas, una cabina equipada con una pantalla interactiva que incluye un personaje digital y un software para detectar más fácilmente las emociones, sentimientos y situaciones de los niños víctimas de un posible delito, principalmente el abuso sexual. El director general del SEDIF, Óscar Gómez Niembro, explicó que esta herramienta tecnológica es muy importante para Querétaro, por lo que se adquirió el software que funciona por medio de un personaje animado, operado remotamente por un especialista en psicología. (CQRO 2)

FUEGO AMIGO | ALLÁ EN LA FUENTE HABÍA UN CHORRITO

Los niños se refrescan con la poca agua en la fuente de nuestra Plaza de Armas, mientras las temperaturas ya comenzaron a subir y este jueves y viernes podría llegar a 31 grados centígrados, de acuerdo con los pronósticos del Servicio Meteorológico. Nacional. ¡Cuidemos a los pequeños de la deshidratación!. (PA 1)

FUENTE DE EL MARQUÉS | INICIATIVA DE MAURICIO CÁRDENAS

Por Juan Antonio del Agua

Para sancionar la apología del delito en Querétaro (tema de gran actualidad nacional) el diputado local Mauricio Cárdenas, del PAN, presentó una iniciativa ante la LXI Legislatura para reformar el Código Penal, regular los contenidos y castigar a quienes inciten a la violencia. Importante que haya legisladores preocupados por la seguridad, mientras otros promueven las carnitas. Agua de la verdad mejorará a la sociedad. (PA 1)



MARTES 15 DE ABRIL DE 2025

POLÍTICA CONFIDENCIAL

Se cumplió el plazo. El nuevo titular de la SDUOP a su llegada al cargo, dijo que Paseo 5 de Febrero se entregaría en 2 meses. Sin embargo, aún faltan detalles, muchos o pocos? Eso está a discusión. Sin embargo, la realidad es que aun restan trabajos. Los plazos no los pusieron los ciudadanos, sino el titular José Pío X Salgado, y más allá de plazos largos o cortos, nos comentan que la ciudadanía busca que continúen los trabajos para no esperar una fecha concreta. **Discreto.** El asunto que ha pasado muy desapercibido entre la opinión pública es lo ocurrido en una vivienda en El Mirador, donde unas personas llegaron e incendiaron un hogar sin que hasta el momento se tenga certeza de lo ocurrido. Nos cuentan que el lugar es cerrado y cuenta con una caseta de vigilancia a la entrada, no obstante, los filtros de seguridad se han relajado al grado en que cualquiera entra sin problema. Veremos cómo les autoridades de El Marqués atienden el asunto **Marco.** Recién se ha difundido la pinta de bardas en donde se cuestiona si conocen a Marco, aunque no se especifica quién es, pero en la opinión pública y en el calor de los adelantados por la renovación de la gubernatura, el único Marco que figura es Del Prete. La pregunta es si él encabeza esos esfuerzos por posicionarse entre los favoritos a corresponde a una estrategia partidista. Lo paradójico del asunto es que estamos hablando del 2027 y no de 2025, año en donde se debería abordar la elección judicial. (P 2)

COORDINACIÓN

En un despliegue de apretones de manos y sonrisas institucionales, los municipios de Querétaro, Colón, Pedro Escobedo y San Juan del Río, junto con el Gobierno estatal, firmaron un convenio para allanar el camino, o más bien las vías del tren México-Querétaro. La idea de un tren que una regiones y facilite la vida de 30 mil viajeros diarios suena a modernidad pura. Si cumple, podría ser el empujón que el centro del país necesita para dejar de ahogarse en tráfico y dejar de depender de la carretera más peligrosa del país. El entusiasmo de los alcaldes, respaldado por el secretario Carlos Alcaraz, sugiere que al menos hay voluntad de mover el engranaje. Ahora, todo depende de que el Gobierno federal dé el banderazo de inicio a la obra. **Contra Nepotismo** Prohibir la reelección inmediata y el nepotismo electoral suena a música celestial para quienes creemos que los cargos públicos no deben ser feudos familiares ni trofeos hereditarios. La idea es clara: el poder debe ganarse con méritos, no con lazos de sangre o apellidos reciclados en las boletas. La diputada Claudia Díaz acertó al señalar que la reelección, lejos de acercar a los políticos al pueblo, a veces solo los pega más a la silla. El nepotismo, esa tradición tan nuestra, convierte la democracia en un álbum familiar con presupuesto público. Sin embargo, uno no puede evitar preguntarse: ¿será esta iniciativa un faro de cambio o un titular fugaz que se diluirá en el próximo cónclave de legisladores? Por ahora, celebramos la intención. **Artesanos** Con 240 permisos para la feria artesanal, el municipio sueña con una kermés de armonía y ventas jugosas. Pero un grupo de artesanos, liderado por una insistente disidente, decidió plantarse y decir "no" al sorteo de lugares, exigiendo hacer las cosas a su manera. El municipio afirmó que la feria es "para todos" y que nadie, ni siquiera la lideresa rebelde, puede imponer su capricho sobre el sagrado principio de la equidad... o del azar, que viene siendo lo mismo. La amenaza es clara: sin feria, no hay venta en la vía pública, porque en Querétaro el caos artesanal no tiene cabida. Mientras tanto, los turistas llegarán, los artesanos venderán y la lideresa, quizás, tejerá su respuesta con otro episodio de anarquía ambulante. (AD)

EL ALFIN NEGRO

Control app Cambian los tiempos radicalmente, ahora anuncian el control digital para la venta de bebidas fuera de horario en bares, restaurantes palenques y hasta en fiestas que aparentan ser particulares y se expende alcohol. Bien por la SEGOB, aunque a este paso no necesitaremos marcapasos, sino marcavasos. (N)

EXPEDIENTE Q | PANISTAS

Por Adán Olvera

El panismo en pleno se dio cita y los suspirantes a la candidatura al gobierno estatal ahí estuvieron y como en política, las señales pocas veces son casuales empezamos con que haya sido precisamente en el municipio gobernado por



MARTES 15 DE ABRIL DE 2025

Joshué “Chepe” Guerrero no puede leerse como un gesto inocente. Mucho menos cuando la presencia y el respaldo de las principales figuras del panismo queretano fue tan evidente como estruendoso. Chepe Guerrero no es un improvisado, su trayectoria política ha sido, hasta ahora, discreta pero ascendente. Su cercanía con el gobernador Mauricio Kuri es notoria y no ha sido negada; Chepe podría estar convirtiéndose en el rostro fresco que el PAN necesita para mantener el poder en Querétaro más allá del 2027. La línea de sucesión comienza a definirse, y no todos están invitados al círculo cercano. Tal vez, es pronto, pero solamente tal vez. Por otro lado Felifer Macías Olvera, presidente municipal de Querétaro, siendo arropado con aplausos y solicitudes por parte de la militancia, a pesar de no estar en su territorio. Fue una aparición discreta pero significativa. Felifer ha insistido en que no quiere distraerse de su tarea en la capital, pero su sola presencia y la respuesta que genera confirman que es uno de los perfiles con mayor proyección dentro del panismo queretano. Ha construido una carrera con ritmo propio. Marco del Prete, también aprovechó para recordarle a la militancia que camina y que no solamente son las bardas, lo que lo define sino 9 años de resultados innegables para Querétaro. Marco tiene el pulso del Querétaro pujante. Agustín Dorantes y Luis Nava, son otros dos cuadros que pesan dentro de Acción Nacional y que entre la estructura panista y en conocimiento personal como lo tiene Nava, serán personajes que estarán dando mucho de que hablar y tendrán que buscar la unidad. En el caso de Nava, recae todo el desarrollo social de Querétaro, que paquete. Sin embargo, el panorama rumbo a 2027 no será sencillo para el PAN. Morena llega con una marca fuerte, con músculo federal y con un posicionamiento que ha calado en amplios sectores de la ciudadanía. El reto para Acción Nacional no es solo encontrar buenos candidatos, sino reconectarse con una sociedad más crítica y demandante. **DE REBOTE.** En un gesto que trasciende las diferencias políticas y electorales, el gobernador Mauricio Kuri y Santiago Nieto, han demostrado que cuando se trata del bien común, la altura de miras puede más que los agravios de competencias electorales del pasado. Su reciente encuentro en Palacio de Gobierno, para dar certeza a los productores de vinos de mesa queretanos es un gesto que los define como personajes centrados en el trabajo. El panorama rumbo a 2027 no será sencillo para el PAN. Morena llega con una marca fuerte, con músculo federal y con un posicionamiento que ha calado en amplios sectores de la ciudadanía. El reto para Acción Nacional no es solo encontrar buenos candidatos, sino reconectarse con una sociedad más crítica y demandante. (DQ)

PLAZA DE ARMAS | AVANZA EL TREN MÉXICO-QUERÉTARO

Por Sergio A. Venegas Ramírez

Que ahora sí se concretará: Sabino. Alcaldes queretanos firman convenio de derechos de vía para el Mex-Qro. Fue cancelado el concierto de Eme Mala Fé en Foro Arpa de la Capital. Presentará Salvador Ochoa nueva obra jurídica en Ciudad de México. Aspirantes de la 4-T ignoran pedido contra las campañas adelantadas. **Firma.** Los presidentes municipales de Querétaro, Felifer Macías; de San Juan del Río, Roberto Cabrera; de Pedro Escobedo, Juan Alberto Nava Cruz, y de Colón, Gaspar Trueba Moncada, firmaron el convenio para liberar el derecho de vía del Tren México-Querétaro. La delegación queretana contó también con la presencia del secretario de Gobierno del Estado, Carlos Alberto Alcaraz Gutiérrez, quien respaldó institucionalmente el compromiso de las autoridades estatales y locales con este proyecto estratégico. El proyecto beneficiará directamente a 30 mil personas de 22 municipios de la región e impactará a 5.6 millones de habitantes en su movilidad. El gobierno federal prevé que el sistema de transporte entre en operaciones en 2027, cuya construcción está a cargo del agrupamiento de ingenieros “Felipe Ángeles” de la Secretaría de la Defensa Nacional. Y es que el gobierno de Claudia Sheinbaum decidió impulsar el desarrollo de las rutas AIFA-Pachuca, México-Querétaro, Saltillo-Nuevo León y Querétaro-Irapuato. El plan contempla la construcción de tres estaciones en su recorrido de Ciudad de México a Querétaro: Buenavista, Tula y San Juan del Río. Actualmente se trabaja en el trazado geométrico, su infraestructura ferroviaria y los sistemas eléctricos, hidráulicos y sanitarios, junto con la señalización y el sistema de tracción eléctrica mediante catenaria. La Secretaría de la Defensa Nacional cubrirá el 60% de los recursos destinados a la ingeniería básica, los cuales fueron transferidos el 10 de enero, mientras que el 40% restante será financiado por empresas especializadas. Como le he comentado, hay dos opciones para ubicar la estación en la capital queretana: la vieja terminal en la calle Héroes de Nacozari (centro histórico) o



MARTES 15 DE ABRIL DE 2025

en los terrenos de la XVII Zona Militar, allá por los rumbos de Tlacote. Contempla, me cuentan, una visión de futuro por su extensión, ubicación y funcionalidad, además de la construcción de las instalaciones por parte del propio Ejército. Y es que el proyecto no solamente prevé la llegada del ferrocarril, sino la logística para la movilidad de los pasajeros y un gran patio de maniobras e infraestructura con equipamiento hotelero, comercial y de seguridad. Le decía a principios de mes que el director de la Agencia Reguladora de Transporte Ferroviario, Andrés Lajous Loaeza, licenciado en ciencias políticas con maestría en planeación urbana, prefiere construir cerca del Centro Histórico, mientras el general Ricardo Vallejo Suárez, comandante del agrupamiento de ingenieros “Felipe Ángeles”, responsable de la ejecución del AIFA, apuesta el campo militar. Estamos a nada de conocer finalmente dónde se construirá la importante estación, con todo lo que conlleva en cuanto a desarrollo y funcionalidad, tocando importantes intereses económicos. Así de fácil. Así de difícil. **-Oído En El 1810- Nuevos tiempos.** El Secretario de Gobierno del municipio de Querétaro, Federico de los Cobos y Vega, informó sobre la cancelación de un espectáculo que se ofrecería el pasado sábado 12 de abril, en el Foro Arpa. Se trata del artista Eme Mala Fé, considerado en su repertorio como promovente de la apología del delito; motivo por el cual se “dialogó” con el organizador, que esperaba un aforo aproximado de mil personas, sobre la prohibición en la entidad de este tipo de presentaciones. Bien. **-¡Preeparen!- Queretano.** El abogado Salvador Ochoa Olvera presentará, bajo los auspicios del Poder Judicial de la Ciudad de México, su obra “El daño moral y el daño punitivo” (Ley Ferenda), sobre el derecho nacional, derecho comparado y jurisprudencia actualizada, el próximo 24 de abril en el Auditorio “Benito Juárez” de la Colonia Doctores. Autor de una amplia colección de textos legislativos, el doctor Ochoa Olvera es egresado de la Escuela Libre de Derecho y reconocido especialista en temas de daño moral, libertad de expresión, mercantiles y derecho anticoncursal, entre otros. Enhorabuena. **-¡Aaapunten!- Serenos.** Ante la franca división prevaleciente en los partidos de la 4-T en Querétaro (Morena, Verde y del Trabajo) fuentes regularmente bien informadas hablaron a PLAZA DE ARMAS sobre un posible reacomodo de fuerzas para mostrarse como una fuerza política estructurada, constructiva y más cercana a la idiosincracia de los queretanos. Todo con vistas al 2027. **-¡Fuego!- Adelantados.** Lo cierto es que algunos políticos de la llamada Cuarta Transformación andan desatados, ya se sienten los predestinados para las candidaturas del 2027 y hasta presumen apoyos económicos y en especie de gobiernos estatales. Olvidan el reciente llamado de la presidenta Sheinbaum en contra de las precampañas. ¡Porca miseria!. (PA 2)

EL JICOTE

Por Edmundo González Llaca

Cristo y el desprecio al poder. Voy a hacer una tregua sobre el Tren Eléctrico México-Querétaro. La Semana Santa así nos convoca y empiezo con una confesión. “El que no se ocupa de política es un hombre inmoral, pero el que sólo se ocupa de política y todo lo ve políticamente es un majadero”. Esto lo escribía Ortega Gasset y acepto que me estoy convirtiendo en un auténtico majadero, y conmigo mucha gente. Esta enfermedad responde a la situación del país en el que la clase en el poder ha perdido toda vergüenza; con propuestas como la tómbola de la ignominia del Poder Judicial. La clase en el poder me tiene enfermo de bilis política. No hay mejor antídoto contra esa metamorfosis majadera que leer la postura de Cristo ante el poder terrenal. De acuerdo con la tradición nace en un pesebre, esto es, desde su origen trata de evidenciar que no hay ninguna paradoja entre la pobreza y la humildad con su condición de Todopoderoso. Simplemente no hay una relación entre la auténtica superioridad de la condición humana y la opulencia. La reflexión política de Cristo más conocida es la base de la llamada sociedad civil, el principio del liberalismo y la civilización laica: “Dad al César ‘lo que es del César y a Dios lo que es de Dios”. Cristo se cuidaba de no provocar al poder. En la frase había una buena dosis de sagacidad política, pues evitaba la confrontación con el poder público. Pero también había un profundo desdén, lo que se le debía dar al César era una moneda, expresión de la riqueza, lo que para Cristo no tenía ninguna significación. En otras palabras, paguen el SAT por si las dudas, pero el valor de la existencia no está en el dinero. Cuando se dirige a vivir en el desierto durante cuarenta días, las tentaciones del diablo curiosamente están relacionadas con el poder. Primera, “Di a esta piedra que se convierta en pan”. Segunda, “...Todo este poder y su gloria te daré, pues a mí me ha sido entregado, y a quien quiero se lo doy; si,



MARTES 15 DE ABRIL DE 2025

pues, te postras delante de mí, todo será tuyo..." Tercera, "Si eres Hijo de Dios, échate de aquí abajo; porque escrito está: "A sus ángeles ha mandado sobre ti que te guarden y te tomen en las manos para que no tropiece tu pie contra las piedras". Cristo, comentan las escrituras, rechaza las tentaciones que le ofrecían poder o las que lo provocaban para que lo demostrara. Pero Cristo no sólo desprecia al poder, también lo ridiculiza. Se puede argumentar que Jesús así cumplía las profecías, pero lo cierto es que decide entrar a Jerusalén -donde lo esperaban multitud de simpatizantes, curiosos y enemigos-, en un pollino, en un jumentillo; nosotros diríamos en un burrito. Además lo tomaba prestado, no era de su propiedad ni de sus discípulos. Cristo entraba como lo habría podido hacer el hombre más humilde del pueblo y no un gran líder que ya lo era. Nada de que en un espectacular corcel o en una carroza lujosa y adornada. En esta época con varios motociclistas y suburbans. Nada de eso, su imagen era hasta grotesca. Un hombre alto, superior al promedio de los hombres de su generación; fuerte y musculoso, subido en un burrito, del que casi le arrastraban los pies. El propósito era obvio, burlarse, de todos los símbolos superfluos del poder temporal. En fin, una de las grandes aportaciones de Cristo es desplazar el centro de gravedad de los valores de los seres humanos, entre otros, la ambición política. Pero lo único que redime al poder es su ejercicio con la máxima humildad. (PA 1)

A LA SOMBRA

Por Octavio Romero Oropeza

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramirez Bedolla, anunció que a partir del jueves entrará en vigor un decreto que prohíbe la realización de conciertos y eventos masivos donde se interpreten narcocorridos, al considerar que estos hacen apología del delito. El mandatario estatal explicó que la medida no restringe la reproducción de este tipo de música en espacios privados, como hogares o vehículos, pero sí sancionará su difusión en espectáculos públicos. "Antes en Michoacán se premiaba en el Congreso del Estado a los que componían, cantaban corridos de narcotraficantes. Llegó a ocurrir, ustedes lo saben. Aquí en Michoacán había fiestas, bailongos con grupos de narcocorridos. Ahora no", advirtió. **En Querétaro, de Mauricio Kuri**, se comenzaron a hacer revisiones exhaustivas de licencias, horarios, venta de alcohol y cumplimiento a las normas de Protección Civil en eventos y antros; medidas que alcanzarán también ferias, conciertos y espectáculos masivos, esto luego del lamentable suceso en Parque Bicentenario de la Ciudad de México donde dos personas perdieron la vida. La estrategia cobra además relevancia después de que se desatara un zafarrancho en la Feria de Texcoco, en en Estado de México de Delfina Gomez, pues en tierras queretanas quieren extremar precauciones para evitar eventos desafortunados como los anteriormente citados. "Se abre una buena discusión en el país, se discute esto que antes no se discutía, no se ponía sobre la mesa, era algo normalizado. Entonces, no prohibimos un género musical, eso sería absurdo, lo que estamos planteando es que las letras no hagan apología de las drogas, de la violencia, de la violencia contra las mujeres o de ver una mujer como un objeto sexual. Todo esto es parte de lo que queremos que se haga una conciencia social en nuestro país y que, poco a poco, dejen de construirse los corridos, los corridos tumbados, las bandas, etcétera, vinculados con estos temas", dijo la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, independientemente de lo que decidan hacer los estados y municipios. Empezando la semana, los trabajadores de la Agencia Nacional de Aduanas se manifestaron en la capital del país para exigir la destitución del actual director de la Agencia, Rafael Marin Mollinedo. Los inconformes reclaman que existen presuntas irregularidades al interior de la institución y malas prácticas laborales que, dicen, complican más la de por sí ya difícil situación que atraviesan las oficinas fronterizas luego de la llegada de la administración de Donald Trump. El banco Deutsche Bank advirtió que los nuevos aranceles de 25 por ciento impulsados por el presidente Donald Trump están reconfigurando la política industrial de Estados Unidos y podrían tener un impacto estructural en fabricantes como General Motors y Ford. En este contexto, el analista Edison Yu subrayó que la relocalización de plantas fuera de México será una estrategia clave para mitigar el efecto de estos aranceles, pese a que los costos laborales en Estados Unidos son hasta diez veces más altos que en México. "Estas estrategias incluirán trasladar la producción a instalaciones subutilizadas, automatizar procesos y convencer a proveedores clave de reubicarse", indicó Yu en un reporte publicado este lunes. La Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN)



MARTES 15 DE ABRIL DE 2025

adquirió el sistema Maven Smart System, una plataforma de inteligencia artificial desarrollada por Palantir Technologies, empresa de software con sede en Denver, Colorado. El sistema, ya en uso por el Ejército, la Fuerza Aérea, la Marina, la Infantería de Marina y la Fuerza Espacial de Estados Unidos, permite integrar y analizar datos en tiempo real para apoyar operaciones militares. De acuerdo con un reporte de Webdush, este acuerdo, cuyos términos no fueron revelados y que entrará en operación en los próximos 30 días, consolida a Palantir como proveedor estratégico en el creciente mercado de defensa e inteligencia artificial a nivel federal, tanto en Estados Unidos como en Europa. (DQ)

PERIÓDICOS	
AD: AD QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN
CQRO: CÓDIGO QRO	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	N: NOTICIAS
PA: PLAZA DE ARMAS	P: PUBLIMETRO



15 DE ABRIL DE 2025

CONGRESO

Pide Memo Vega a IEEQ investigar bardas con mención a aspirantes

GUALITA JIMÉNEZ

El coordinador de la Fracción Parlamentaria del Partido Acción Nacional (PAN) en la LXI Legislatura del estado de Querétaro, Guillermo Vega Guerrero, aseguró que es necesario que el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) investigue la aparición de bardas y pintas donde hacen mención a perfiles partidistas rumbo al proceso electoral 2027.

Ello, por las bardas que evidentemente hacen alusión a figuras panistas como el secretario de Desarrollo Sustentable, Marco del Prete Tercero y el senador Agustín Dorantes Lámba-

ri; aunque el legislador aseguró que también se presentan estos actos en otros partidos políticos.

En este sentido, hizo un llamado a que “cesen” los gastos destinados a estas bardas para posicionar perfiles en el colectivo social, dado que se vulnera la equidad de la contienda electoral.

“El Instituto Electoral del Estado de Querétaro tendrá que hacer una investigación, porque la aparición de estas bardas no abonan a la construcción de un camino democrático hacia la renovación de los poderes en 2027, en todos los partidos. Porque hay que señalar que no solamente hay actores de mi par-

tido a los que se les señala con bardas, también tenemos de partidos como Morena, Movimiento Ciudadano, incluso del Partido Verde. Aquí lo que debe de haber es un llamado del árbitro electoral para que predominen este momento la mesura y no se vulnera en los principios de equidad en la contienda”, precisó.

Vega Guerrero recalcó que “no se gana una elección con bardas”, sino con ideas, trayectorias, orden y resultados; con personas que cumplen la ley en todos los sentidos, y no con “adelantados”. Por ello, insistió a posicionar al partido como marca, con resultados posi-

vos logrados por los gobiernos emanados.

Asimismo, Guillermo Vega resaltó que los actos del Comité Directivo Estatal del PAN no son actos anticipados de campaña; sino que se encuadran en actividades cotidianas de una fuerza política, con el objetivo de fortalecer la unidad de la militancia.

“El evento que se hizo el sábado no constituye actos anticipados. Forma parte de la actividad que legítima y constitucionalmente tienen los partidos políticos derecho para llevar a cabo. Es parte de mantener la conexión y el trabajo político con una militancia”, sostuvo.

(PA 7)